

ADMINISTRADOR PROPIETARIO  
DON SOTERO ROIZ.

# EL CORREO DE CANTABRIA.

PERIODICO DE NOTICIAS Y LITERARIO.

REDACTOR EN JEFE.

DON ALFREDO DEL RIO

Comunicados y anuncios convencionales.

Se publica los Lunes, Miércoles y Viernes

PRECIOS DE SUSCRICION: En Santander un trimestre, 2 pesetas 50 cént.; fuera de la población 3 pesetas. En el extranjero y Ultramar, 25 pesetas al año. El pago será ADELANTADO. Se suscribe en la imprenta de D. Sotero Roiz, Muelle, núm. 8.

## OSTRAS

La compañía Ostrícola de Santander las ofrece al público en su depósito de exportación, situado en la estación férrea de Boó, empacadas en cajas y puestas sobre wagon en cantidades que no bajen de 250, á los precios siguientes: Extra, de 9 á 12 centímetros, peso de 110 á 130 kilos el mil, pesetas 120.  
Primera, de 8 á 9 centímetros, peso de 97 á 105 kilos el mil, pesetas 100.  
Segunda, de 7 á 8 centímetros, peso de 75 á 85 kilos el mil, pesetas 75.  
Tercera de 6 á 7 centímetros, peso de 50 á 60 kilos el mil, pesetas 40.  
Las señoras Viuda de Linaje y Bárcena en Madrid, en su despacho calle de Leganitos, número 4; don Manuel Gallo, en Boó, y don Cayetano Gomez, Muelle, núm. 8, Santander, venden también los moluscos por mayor y menor.

## BARRIO DE LA FLORIDA.

Solo por consecuencia del anunciado arreglo verificado por la Comisión de obras municipales con los propietarios de las casas ruinosas que interceptan el tránsito á ese barrio por la calle de Isabel la Católica, se ha encargado al Arquitecto don Atilano Rodríguez, el estudio de planos para nuevas edificaciones en referida calle. Por eso aplaudimos siempre tan reproductivos arreglos que traen consigo el fomento de obras de carácter particular con beneficio directo á las clases obreras y al erario municipal.

Tratándose de una calle de las más espaciales de Santander situada al Medio día, sería muy conveniente aprovechar la oportunidad de la época para dotarla de dos hilos de árboles de poco desarrollo, como acacias de rosa, castaños de Indias, espino de rosa, etc., excluyendo, en absoluto, el arbolado bravo, que además del muchísimo costo de su poda anual, perjudican con sus raíces á los edificios próximos como acontecía con los plátanos que, á pesar del buen servicio que prestaban á aquel vecindario, hubo que arrácarlos por disposición del Municipio.

Se nos ha informado por algunos concejales que citada comisión de Obras tiene sobre el tapete el expediente de apertura de la calle de Ravina, que con tanta necesidad como impaciencia esperan ver realizada aquellos vecinos, para enlazar dicha calle con la de Rubio, procediendo á su urbanización y llevando á cabo un acto de verdadera justicia.

Una vez ejecutadas estas obras de poco costo y de condiciones especiales para hacerlas por Administración, proporcionando jornales á los braceros y aprovechando algunos demontes para terraplenar la calle de Isabel la Católica, no tiene más necesidades el barrio de la Florida; desaparecerán esos focos de infección que constituyen un constante peligro para la higiene, y el Municipio habrá cumplido con sus deberes y con los compromisos contraídos por sus antecesores de abrir y urbanizar esas vías á cambio de la cesión gratuita hecha por los propietarios todas las calles que comprende dicho barrio.

Tratándose de los intereses locales, que es lo más importante, para distinguirse una corporación inteligente, ya vá viendo la mayoría municipal que tiene á su lado á la minoría republicana, demostrando su buen deseo y contribuyendo con sus laudables propósitos al fomento y prosperidad de este pueblo, logrando así su perfeccionamiento y mejorando, en lo posible, la situación de todas las clases, especialmente las industriales de las que viven las acomodadas.

## UN BUEN ARREGLO.

Lo es seguramente el que han concertado los dueños de veinte lanchas de este puerto con la empresa de *La Corconera*

Lo sensible es que los de las ocho restantes no hayan querido seguir la previsora conducta de sus compañeros, negándose á entrar en el concierto; siendo más extraña en tres de los de ellos, que fueron los que corrieron inminente peligro de naufragar en la arribada forzosa que hicieron recientemente á varios puertos asturianos.

No obstante, confiamos que la práctica les hará convencerse bien pronto de la necesidad de asociarse al contrato, porque tendrán diarias ocasiones de ver las ventajas que el vapor *Hércules* reportará á las veinte embarcaciones que se han concertado con dicha empresa.

Merced al desinterés y á los generosos sentimientos de don Felipe Sanchez, ilustrado ingeniero jefe de *La Corconera* y al activo é inteligente representante de la misma don Enrique Gutierrez Colomer, se han resuelto favorablemente las gestiones practicadas al efecto, pues si bien la empresa se había presta á organizar el servicio si lo aceptaban todas las lanchas, no ha titubeado en emprenderle desde luego con las veinte que se han llegado á congregar.

Este contrato viene á evitar muchos peligros y no pocas penalidades á los pescadores que le han aceptado, así como zozobras á sus familias y disgustos á las autoridades y al pueblo en general.

También viene á quitar un gran peso de encima al señor Comandante de Marina y á la Junta de Salvamento de Naufragos.

Felicitemos á la empresa de *La Corconera* por lo generosamente que en esta, como en todas las ocasiones, se ha prestado, y agradecemos de todas veras á *La Voz Montañesa* las cariñosas y deferentes frases que nos dedicó ayer al dar la noticia de este arreglo con los pescadores.

## SECCION DE NOTICIAS.

Ayer pasó á la Audiencia la causa seguida por el homicidio que se cometió re-

cientemente en la calle Alta, habiendo empleado solamente diez días el Juzgado de instrucción en el cumplimiento de su deber.

Parece que en el sumario aparecen pruebas de quienes fueron los autores del crimen.

Los tres presos que hay á consecuencia de este triste suceso, han pasado á disposición de la Audiencia.

Aplaudimos como se merece la actividad y el celo desplegados por el digno juez de Instrucción de este partido D. Rafael Gonzalez Cosío.

La sociedad *Juventud Montañesa* inaugurará este mes sus veladas artístico-literarias.

Desearíamos saber cuándo se concluyen las obras de urbanización de la plaza de Cañadío, cuándo se reciben por el Excelentísimo Ayuntamiento, si están totalmente ejecutadas, y, en este caso, cuando se permite la libre circulación del servicio rodado.

Decimos esto, porque por lo visto, el dueño ó el que ordena y manda en esa plaza es el contratista que, unas veces dá permisos para servirse de ella, y luego los quita como si tuviera dominio propio.

Y habiendo trascurrido, sobradamente, mayor plazo que el establecido en las condiciones de la subasta para la ejecución de esa reforma, entendemos que no se puede privar á aquel vecindario del servicio rodado obligándole á suspender obras que tanta falta hacen para el sostenimiento de la clase obrera.

Si falta algún detalle, si hay precisión de hacer alguna reforma con arreglo á las condiciones de la subasta ó si se trata de introducir alguna mejora, parece natural que la oficina de obras las indique inmediatamente al contratista para que las ejecute y haga la entrega al Municipio de toda la obra.

Se ha concedido pensión de 2 000 pesetas á la señora doña Josefa Pérez de Bustillo, viuda de don Aquiles Vial, brigadier de infantería de Marina y oficial que fué del ministerio.

La Compañía tabacalera rebajará en breve los precios del tabaco.

Las cajetillas de 0, 60 céntimos costarán á 0, 50 y las de 0, 35 á 0, 30; las de 0, 20 se expendrán con cinco cigarrillos más que los que actualmente tienen.

La guardia civil de Reinsa ha detenido á los vecinos de aquella villa Gregorio Lopez y Pedro Herrero, por haberles encontrado pescando con redes en el río Ebro.

Pasado mañana si el tiempo lo permite tocará la banda de música municipal de once á una en la Plaza de la Libertad.

Don Felipe Lopez Maria, jefe de esta estación del ferro carril del Norte, ha sido destinado á Madrid para desempeñar el cargo de Inspector de Contabilidad.

Anoche á las once ocurrió una fuerte reyerta en el Río de la Pila, saliendo á relucir palos y armas blancas.

Un individuo llamado Julio Portilla resultó con tres heridas en el homoplato derecho, producidas por instrumento punzo-cortante.

A consecuencia de este suceso fueron conducidos á la prevención cuatro individuos como presuntos autores.

Doña Vicenta Haza, maestra de niñas de la escuela pública de Peña-Castillo, ha dejado de existir.

El bonito vapor de gran porte *Enrique*, de la Compañía *La Flecha*, que se halla atracado á uno de los muelles de Maliaño, fué ayer objeto de numerosas visitas por personas de ambos sexos que disfrutaban viendo buenos buques.

El *Enrique* zarpará mañana para los puertos de la Isla de Cuba.

En breve publicará la *Gaceta* una disposición del ministerio de Fomento determinando el número de matriculas de honor y la época de hacer oposición al premio extraordinario del grado de doctor.

Y otra resolución disponiendo que á los ingenieros de caminos, montes y minas que ejerzan el cargo de senadores del reino sin tener la categoría de inspectores generales de primera clase, se les coloque en la forma de excedentes.

Don Eugenio Delgado y Muñoz, director de nuestro colega local *La Voz del Magisterio*, ha resultado elegido habilitado de los maestros pertenecientes al distrito de valle de Cabuérniga.

Hoy ha quedado abierto al público en la Depositaria de la Diputación el pago de las 31 acciones del empréstito de carreteras provinciales amortizadas en el sorteo de 29 de Octubre último, cuyos números fueron publicados en el *Boletín Oficial* de la provincia en 4 de Noviembre último.

Asimismo se pagarán los números 518, 2.192 y 2.317 del sorteo de Noviembre de 1876 el primero y del de Mayo de 1876 los segundos.

El pago se cerrará el día 30 del actual.

Ayer ingresaron en el manicomio de Valladolid las dementes Rogelia Gandia Riaño y Nicolasa García Hoyos, naturales de Los Corrales y Enmedio, respectivamente.

El Ayuntamiento de los Tojos ha solicitado subvención de fondos provinciales para construir un puente sobre el río Saja.

En sesión que celebró anteayer en Madrid la Asamblea agraria, D. Bernardo Obregon defendió con entusiasmo á los ganaderos de nuestra provincia al lamentar la triste situación que atraviesan.

Conforme habíamos anunciado, antes de anoche se puso en escena en nuestro teatro la preciosa zarzuela *El Dominó Azul*; obra que, por antigua que sea, siempre se escuchará con gusto por los aficionados á la buena música.

El desempeño fué admirablemente ejecutado por todos los actores que en ella tomaron parte, y si bien es verdad que el público se mostró frío al principio, no sucedió lo mismo desde el segundo acto, que empezó á tributar aplausos, nutriendose éstos en el dueto del tercer acto, cantado con gusto y afinación por la señora Nadal y la señora Quintana.

